Термодинамические функции переноса масляной кислоты из воды в 
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Изучено фазовое равновесие жидкость-жидкость в трехкомпонентной системе 
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пинен-масляная кислота-вода. Методом титрования  построены бинодальные кривые указанной трехкомпонентной системы при 291 и 298 К. Кривые расслаивания системы 
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пинен-масляная кислота-вода представляют собой кривые кусочного типа, координаты которых уточнены изучением состава сопряженных фаз. Определены координаты точки складки бинодалей при указанных температурах. Показано, что данная трехкомпонентная система является солютропной, а при содержании масляной кислоты в системе менее 20% равновесные пиненовая и водная фазы могут быть рассмотрены практически как двухкомпонентные. В этой области изучено распределение масляной кислоты между водой и 
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пиненом при температурах 291, 298, 303, 313К. Получены уравнения зависимости распределения масляной кислоты между водой и 
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пиненом от концентрации кислоты в водной фазе при указанных температурах. Определены коэффициенты распределения масляной кислоты между водой и 
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пиненом 
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, а также константы диссоциации димеров кислоты в 
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пинене 
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 при соответствующих температурах. Из зависимости коэффициента распределения масляной кислоты между водой и 
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пиненом от температуры определена энтальпия переноса масляной кислоты из воды в 
[image: image11.wmf]-

-

a

d

пинен 
[image: image12.wmf](

)

0

.

пер

H

D

. Вычислены мольные энтропия 
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 и свободная энтальпия (∆G0пер) переноса масляной кислоты из воды в 
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пинен при соответствующих температурах. Проведен сравнительный анализ данных по распределению карбоновых кислот 
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 между водой и 
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пиненом . Получены уравнения зависимости свободной энергии 
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 и энтальпии 
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 переноса карбоновой кислоты из воды в 
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пинен от числа 
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-групп в молекуле карбоновой кислоты. Сравнительный анализ трехкомпонентных систем 
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пинен-карбоновая кислота 
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-вода позволил установить зависимость содержания гомогенизирующего компонента (карбоновой кислоты) в точке складке бинодали от числа 
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THERMODYNAMIC FUNCTIONS OF THE TRANSFER OF BUTYRIC ACID FROM THE WATER INTO 
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The phase equilibrium liquid-of-liquid has been studied in the three-component system 
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pinene-butyric acid-water. The binodal curves of indicated three-component system at the 291 and 298 K have built by the method of titration. The curves stratifications of system 
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pinene-butyric acid-water are piecewise type curves, which were refined by the study of the composition of the combined phases. The coordinates of the point of the fold of binodals have been determined at the indicated temperatures. It has been shown that this three-component system is of solutropic, and with the containing the butyric acid in the system less than 20%, equilibrium pinenic and aqueous phases can be examined practically as two-component. In this region  the distribution of butyric acid between the water and 
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pinene at the 291, 298, 303, 313K temperatures has been studied. The equations of the dependence of the distribution of butyric acid between water and 
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pinene on the concentration of acid in the aqueous phase have been obtained at indicated temperatures. The separation factors of butyric acid between water and 
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, and also the dissociation constants of the dimers of acid in 
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 have been determined at the corresponding temperatures. From the dependence of the separation factors of butyric acid between water and 
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pinene from the temperature has been determined the enthalpy of the transfer of butyric acid from the water into 
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 and free enthalpy 
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 of the transfer of butyric acid from the water into 
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pinene have been calculated at the corresponding temperatures. It has been carried out the comparative analysis according to the distribution of carboxylic acid 
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pinene. The equations of the dependence of free energy 
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 of the transfer of carboxylic acid from the water into 
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pinene from the number 
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-groups in the molecule of carboxylic acid have been obtained. The comparative analysis of three-component systems d-pinene-carboxylic acid 
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-water was allowed to establish the dependence of the content of the homogenizing component (carboxylic acid) at point fold binodals on the number of 
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- groups in the molecule of   acid.
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